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„Ein Vormittag der Kompetenz!“  Hochkarätige Fachreferenten aus der 

Immobilienwirtschaft und der Wissenschaft informierten alle Besucher des 

11. Tages der Immobilienwirtschaft. Zentrale Themen waren diesmal: 

„Lebenslanges Lernen“ – Weiterbildungsmöglichkeiten in der 

Immobilienwirtschaft und „Klimaschutz in der Immobilienwirtschaft“. 

 

Zunächst begrüßte die neue Schulleiterin der H 3, Frau Gunta 

Spreckelsen, die Fachreferenten, Aussteller, Auszubildenden und Gäste.  

 

Der erste Vortrag war bereits das gute Omen für den ganzen Tag. Herr 

Professor Dr. Francke, Studienleiter der DIA in Freiburg, zeigte in seinem 

sehr persönlichen und anschaulichen Vortrag die Facetten der 

Berufstätigkeit in der Immobilienwirtschaft auf. Anschließend stellte Herr 

Prof. Dr. Bosch, Präsident der HFH (Hamburger Fern-Hochschule), den 

neuen Studiengang “Facility Management” vor.  

 

                    
                 Prof. Dr. Francke                                                                     Prof. Dr. Bosch 

 



 

 

Die erste Podiumsrunde war wie immer den ehemaligen Auszubildenden 

vorbehalten. Agnes Moderegger, Anika Schönfeldt und Annika Wenzel 

schilderten offen und ehrlich ihre unterschiedlichen 

Weiterbildungsaktivitäten und machten dabei eindringlich deutlich, dass 

ein solcher Weg viele positive Erfahrungen, aber auch persönliche 

Einschränkungen mit sich bringt.  

 

 
Frau Schönfeldt, Herr Kundt, Frau Wenzel, Frau Moderegger 

 

In der sich anschließenden zweiten Podiumsrunde wurde die 

Notwendigkeit der Weiterbildung in der Immobilienbranche noch einmal 

bestärkt. Jens Ulrich Kießling (Wentzel Dr. Nfl. und Vorsitzender des IVD), 

Axel Kloth (Voelckers & Sohn, Vorstandsmitglied IVD Nord) und Holger 

Müller (Allgemeine Deutsche Schiffszimmerer Genossenschaft, 

Vorstandsassistenz) berichteten aus dem Blickwinkel der Praktiker über 

die unterschiedlichen Anforderungen ihrer Unternehmen an die 

Mitarbeiter. Dabei wurde die hohe Bereitschaft seitens der Unternehmen 

zur Unterstützung von Weiterbildung unterstrichen. Herr Professor Faber-

Praetorius ergänzte die Ausführungen aus der Sicht der privaten 

Universität “Hochschule 21"  im Bereich “Immobilienmanagement”.  

 

 

 



 
Herr Kloth, Herr Kießling, Herr Kundt, Herr Faber-Praetorius, Herr Müller 

 

Die Aussteller (Weiterbildungsträger, Verbände, Handelskammer und 

Verlage) im Rahmen der Weiterbildungsbörse II verzeichneten wieder 

rege Nachfrage an ihren Ständen. Viele Auszubildende nutzten auch die 

Gelegenheit zum individuellen Gespräch mit den drei ehemaligen 

Auszubildenden vom Podium.  

   
 

Das Expertenforum im letzen Teil des Vormittags stand diesmal unter 

dem Motto: “Klimaschutz”. Der halbstündige Einführungsvortrag vom 

Klimaforscher Professor Dr. Mojib Latif (Leibnitz-Institut, Kiel) überzeugte 

auch den letzten Skeptiker von der Notwendigkeit des Klimaschutzes und 

hinterließ die positive Botschaft: Es ist noch nicht zu spät! Lang 

anhaltender Beifall unterstrich die große Wirkung, die Herr Professor Latif 

mit seinen Ausführungen erreicht hatte.  

 



                   
Prof. Mojib Latif: Vortrag über die Herausforderungen des Klimawandels 

 

Die sich anschließende Expertenrunde befasste sich mit spezifischen 

Klimaschutzfragen in der Immobilienwirtschaft. Die Kompetenz der 

Podiumsmitglieder war breit gestreut und ermöglichte eine kontroverse 

Diskussion zu diesem Thema. Es waren anwesend Dr. Claas Kießling (Joh. 

Wentzel Dr. Nfl.), Prof. Dr. Latif (Leibnitz-Institut, Kiel), Peter Lindlahr 

(Leitung Leitstelle Klimaschutz, BSU), Dr. Pahlke (Vorsitzender 

Mieterverein Hamburg), Michael Sachs (Vorstand SAGA/GWG), H. Stüven 

(Vorsitzender Grundeigentümerverband), D. Walberg (ARGE für 

zeitgemäßes Bauen, Kiel), und Dr. Joachim Wege (Verbandsdirektor 

VNW), moderiert wurde in professioneller Weise von Holger Kowalski 

(Altonaer Bau- und Sparverein). Die Zeit reichte wie immer nicht aus, um 

alle Aspekte aufzugreifen; die angesprochenen Themen aber machten 

schon die Vielfalt des Thema “Klimaschutz in der Immobilienwirtschaft” 

deutlich. 



 
Teilnehmer der Podiumsdiskussion: Klimaschutz in der Immobilienwirtschaft 

 

Den anschließenden Imbiss nutzten Gäste, Aussteller, Fachreferenten und 

Lehrer zu einem intensiven Gedankenaustausch.  

Die Abteilung Immobilienwirtschaft und die Schulleitung der Berufsschule 

Schlankreye bedanken sich bei allen Beteiligten für das Engagement und 

die Bereitschaft, ihre Zeit und Kompetenz für unsere jungen Menschen in 

der Ausbildung zur Verfügung zu stellen.  

 

Der 12. Tag der Immobilienwirtschaft findet am Donnerstag, 25. Februar 

2010, statt.  
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